

Schwimmverband Rhein-Wupper e.V.
Thomas Presch – Benraderstr. 86 – 47918 Tönisvorst

Ihr Ansprechpartner

**An die
Vereine des SV Rhein-Wupper**

Thomas Presch
Benraderstr.86
47918 Tönisvorst
Tel.: 016097315380
Mail: schwimmen@svrw.net

Jahresbericht 2021 des Fachwart Schwimmen

Liebe Sporttreibende,

2021 war für die Schwimmabteilung ein intensiveres Jahr als man es erwartet hätte. Nicht aber, weil sich eine Veranstaltung an die andere reihte, sondern eher, weil wir im Jahresverlauf auf Grund der sich ständig veränderten Bedingungen so viel geplant haben, was wir am Ende wieder verwerfen mussten. Die Pandemie hat uns alle herausgefordert, die einen, die nur unter strengen Bedingungen trainieren und auch wettkämpfen durften und die anderen, die davon so lange ausgeschlossen blieben.

Die einzigen, die Wettkämpfe anbieten konnten, waren anfangs nur die Landesstützpunkte. Die DMS und die Verbandsmeisterschaften fielen ebenso aus, wie alle weiteren Vereinsveranstaltungen.

Zur Jahresmitte zogen die Aktivitäten wieder an. Die Regeln wurden gelockert und die meisten Bäder den Vereinen für Ihre Aktivitäten wieder zur Verfügung gestellt.

Und so kamen noch 22 Vereinswettkämpfe und 4 Verbandsveranstaltungen bis zum Jahresende zusammen.

Während die DMSJ und die einmalig nochmals reaktivierte Staffelsichtung sogar ein besseres Meldeergebnis als 2019 aufwiesen, wurden die beiden Verbandsmeisterschaften mit weniger als der Hälfte der in „normalen Zeiten“ zu erwartenden Teilnehmern und Meldungen eher schwach angenommen. Nicht alle hatten offensichtlich rechtzeitig ausreichende Trainingsmöglichkeiten und Vorbereitungswettkämpfe zur Verfügung.

Unerreicht in NRW waren die Aktivitäten in der Kampfrichter- und -fortbildung.

So konnten wir durch die Aktivitäten von Peter Kohl als einziger Bezirk durchgehend Videofortbildungen durchführen. An insgesamt neun Veranstaltungen konnten 106

Kampfrichter geschult werden und zum Ende des Jahres bei vier Präsenzterminen sogar 63 Kampfrichtende neu ausgebildet werden.

Ebenso ist es Thorsten Polensky gelungen, kurz vor den Sommerferien digital eine Trainer-C-Fortbildung zu organisieren, mit der 13 Trainer*innen ihre Lizenzen verlängern konnten.

Und quasi zum letztmöglichen Zeitpunkt konnten auch noch zwei Bezirkskaderlehrgänge stattfinden. Marcel Niewerth hat mit seinem Trainerteam an zwei Samstagen zum Jahresende fast 50 Kadersportler zu den Trainingsmaßnahmen zusammenziehen können.

Erfreulicher Abschluss des Jahres war die Nachricht über die Anerkennung der drei Landesstützpunkte Krefeld, Neuss und Wuppertal für den Zeitraum 2022 bis 2024.

Auch wenn die Situation zum Jahreswechsel wieder ein wenig angespannter ist, können wir doch erwarten, dass sich viele Dinge einspielen und wir zu einer neuen Normalität finden werden.

Insofern will ich zuversichtlich in die Zukunft schauen.

Ich möchte mich bei allen im Fachausschuss bedanken, die unsere gemeinsame Sache unterstützt haben und lade alle ein, wenn sie Ideen haben, wie wir unseren Sport und den SV Rhein-Wupper weiterentwickeln können, in unserem Team mitzuarbeiten.

Mit sportlichem Gruß

Thomas Presch

Fachwart Schwimmen